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que propone mantener el uso 
industrial a parte de este suelo 
de forma que sea la milla del 
conocimiento de la capital.  

Pero el futuro de La Vega 
pasa por negociar su cesión a 
la ciudad con Defensa. Tanto 
la oposición como los socios 
de gobierno del Alcalde consi-
deran que estas conversacio-
nes están a punto de fracasar al 
endurecer el Ministerio su 
postura. El PSOE, por contra, 
descarta este parón y cree que 
avanzan. 
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Una parcela estratégica para el futuro de la ciudad

Los empresarios reclaman que La Vega 
sea la milla del conocimiento de Oviedo
La Cámara de Comercio ve necesario que el espacio de la fábrica 
de armas supla lo que los polígonos no pueden ofrecer a la ciudad

Ch. NEIRA 
Los empresarios del munici-

pio no entienden un desarrollo de 
La Vega al margen de la actividad 
económica. La cultura por sí sola 
no basta para poner en marcha 
un recinto de 122.000 metros 
cuadrados. Pero sí podría ser el 
complemento de un conjunto 
donde la actividad económica, li-
gada a la innovación, sea prota-
gonista, en sintonía con la llama-
da “milla del conocimiento” de-
sarrollada en Gijón. Eso es, al 
menos, lo que se puede interpre-
tar del diagnóstico que realizaron 
ayer la Cámara de Comercio de 
Oviedo y la Federación de la 
Construcción. 

Para Carlos Paniceres, presi-
dente de la Cámara de Comercio 
de Oviedo, el modelo de éxito 
que habría que trasladar al caso 
de Oviedo es el de los nuevos 
“centros tecnológicos”, como el 
de la “milla del conocimiento” 
(el entorno empresarial, cultural y 
universitario en torno a Cabue-
ñes). “En La Vega”, razona Pani-
ceres, “hay instalaciones enor-
mes, que tienen la posibilidad de 
destinarse a generar actividad 
económica vinculada al ámbito 
de la innovación”. El presidente 
de la Cámara insiste en que La 
Vega podría ofrecer “ese espacio 
que la ciudad necesita y los polí-
gonos no tienen porque están ale-
jados”.  

Para completar la idea del par-
que tecnológico, Paniceres en-
tiende que la proximidad del HU-
CA, de la fundación para la inves-
tigación y la innovación biosani-
taria (Finba) o del vivero de em-
presas de la salud da una idea del 
ámbito por el que podría orientar-
se el proyecto y lanza un manda-
miento: “Creo que es una obliga-
ción de los poderes públicos faci-
litar que estas naves puedan ser 
utilizadas por las empresas y que 
se genere una zona de expansión 
que aporte actividad económica a 
la ciudad”. El presidente de la 
Confederación Asturiana de la 
Construcción (CAC-Asprocon), 
Yoel García, también contempla 
la parcela como un motor econó-
mico, aunque evita pronunciarse 
de forma tajante antes de que el 
futuro de La Vega esté despejado. 

“Consideramos que La Vega”, 
explicó García, “debe ser una de 
las zonas de expansión natural de 
la ciudad desde el punto de vista 
urbanístico, con cabida para la 
edificación de viviendas, pero de-
bemos esperar a ver si  la parcela 
revierte a la ciudad para entonces 
conocer las propuestas para su 
uso”. “Sin un proyecto urbanísti-
co al respecto”, concluyó,  “es 
prematuro pronunciarse más allá 
de que es un área lógica de creci-
miento”. 

Los planes municipales 

El punto de partida de los em-
presarios se parece bastante a lo 
que hasta ahora ha planteado el 
gobierno municipal, más el 

PSOE que sus compañeros. Aun-
que en el documento con el que 
se logró financiación europea pa-
ra la zona este de la ciudad se co-
mentaban muchos usos, desde 
mercados agrícolas a centros so-
ciales, museos o locales de ensa-
yo, también se hablaba de las de-
terminadas actividades económi-
cas, vinculadas a la investigación 
y la innovación dentro del “sector 
biosanitario”. Es a lo que el Al-
calde, Wenceslao López, se ha re-
ferido como parque tecnológico y 
que en el programa electoral de 
los socialistas consta como con-
glomerado vinculado a la Uni-
versidad, con “biotecnología, vi-
vero de empresas, servicios espe-
cializados...”.
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1. Palacio, edificio administrativo

2. Antiguo economato

3. Biblioteca y sala de exposiciones

4. Antiguo comedor obrero

5. Taller de resortes

6. Botiquín

7. Taller de mecanizado

8. Almacén

9. Utillaje y diseño de herramientas

Tenderina
Alta

Adelantado de 
La Florida

Muro que separa 

la zona industrial 
de los chalés

San Julián de
los Prados

Autopista
«Y»

10. Cañones

11. Antigua fundición. Almacén

12. Probadero de armas con túnel subterráneo 

para calibres medios

13. Antigua central de calefacción

14. Escuela de aprendices

15. Taller de chapa y soldadura

16. Tratamientos especiales

17. Oficina de ingeniería

18. Antigua carpintería

19. Almacén químico

20. Mantenimiento mecánico

21. Mantenimiento eléctrico

22. Inspección de Defensa

23. Sala de armas y restos del 

antiguo convento

24. Capilla del convento

25. Calibración y metrología

26. Tratamientos superficiales

Antiguos y nuevos usos de la fábrica de La Vega

Superficie

122.000 m2

Inauguración

1857

“Fábrica Scorsese”, 
Premios “Princesa” 2018

Eventos municipales (Noche Blanca, 
cine de verano, Muyeres Fest)

Rodaje de la película
“El secreto de Marrowbone”
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Denominación de las naves antes del cese de actividad, en 2012

Paniceres: “Los 
poderes públicos 
deben facilitar 
que esas naves 
puedan usarlas 
las empresas”

Sánchez Ramos: 
“Es asumible  
32 millones, es 
una décima parte 
del Calatrava” 

Ch. N. / D. O. 
Lo primero es recuperar la 

fábrica y después tocará ha-
blar de los usos. El concejal de 
Cultura, Roberto Sánchez Ra-
mos, aceptó ayer como “asu-
mible” la nueva tasación que 
Defensa baraja de 32 millones 
por la fábrica de armas de La 
Vega, e incidió en que lo pri-
mero es hacerse con los terre-
nos, para después iniciar un 
proceso que determine los 
usos. 

“Primero hay que recupe-
rarlos y después abrir un deba-
te social en el que queden re-
flejadas las necesidades de la 
ciudad”, explicó. También ha 
subrayado la dificultad que 
tendrá rehabilitar los terrenos, 
ya que la fábrica lleva varios 
años abandonada, algo que 
podría llevar unos “8 o 10 
años”. 

 Sánchez Ramos resaltó que 
pagar 32 millones por los 
122.000 metros cuadrados de 
los terrenos de La Vega, 
50.000 de ellos techados, es 
“perfectamente asumible por 
el Ayuntamiento”. Desde su 
punto de vista, la firmeza del 
Ayuntamiento hace unos años, 
cuando se negó a recalificar 
los terrenos de La Vega para 
que pasasen de suelo indus-
trial a suelo urbano, ha permi-
tido que el precio no se haya 
incrementado “un 300 por 
ciento”. 

Acerca del precio, ha apun-
tado que es “asumible” por el 
Consistorio, ya que supone 
“un 10 por ciento de lo que 
costó el Calatrava” y además 
goza de “consenso social y 
ciudadano”. 

Aunque el equipo de Go-
bierno aún no se ha reunido, 
ha incidido en que “ya era 
consciente de que iba a tener 
un coste”, por lo que entiende 
que no habrá más debate que 
el de aclarar qué parte ha pa-
gado ya Oviedo y la forma en 
la que lo hará, que estará in-
cluida en el protocolo de ce-
sión en el que se trabaja.

El concejal de Cultura 
aprueba la nueva 
tasación y pide retrasar 
el debate de los usos

Los constructores 
ven cabida a las 
viviendas, pero 
quieren esperar a 
que se despeje el 
futuro del solar
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